
□本报综合报道

刚当上广东省政协委员的周星驰，
因忙于新片《西游·降魔篇》的宣传而缺
席23日下午举行的政协广东省十一届
一次会议开幕大会。当天，他在北京接
受媒体专访时坦言“不一定能够当好政
协委员”。

广东省政协办公厅宣传信息处证

实，周星驰已委托秘书代为报到，他将参
加此次会议，但他已向大会秘书处提出
请假几场，经研究，大会秘书处同意了周
星驰的请求。

23日下午，有记者问及他能否胜任
政协委员工作，正在北京宣传新片《西
游·降魔篇》的周星驰谦虚地回答：“我不
一定能当好政协委员，因为我以前没有
这方面的经验，接下来也不一定能有多
少贡献。但当政协委员是我的荣幸，我
一定会尽力而为。”

随后，他表达了对自己缺席政协开
幕大会的歉意：“因为这段时间忙于自己
的事情，不能去，很不好意思。”采访之
前，记者从电影宣传组得知，周星驰当晚
会坐飞机赶回广州，于是便向他求证此
事。周星驰点头承认，但他表示，尚不知
道自己会参加哪一天的会议，一切将听
从大会的安排。

周星驰坦言，至于政协提案，尚在
思考酝酿阶段。据悉，近年来，周星
驰的身份不但是导演和演员，还是商
人——上市公司比高集团的执行董事，
持股过半。
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相关链接
□新华社柏林1月23日电（记者 唐
志强）

第63届柏林国际电影节23日
公布最佳处女作奖入围影片名单，中
国导演权聆的作品《陌生》入选。

最佳处女作奖设于2006年，旨
在鼓励新人新作。本届电影节中，共
有27部电影参加该奖项评选，分别来
自竞赛、全景、论坛、新生代等单元。
《陌生》是其中唯一一部中国电影。

《陌生》是中国女导演权聆自编
自导的第一部电影，讲述一对结婚多
年的夫妻彼此突然产生陌生感，两人
在互相猜疑中重新认识爱情和婚姻
的故事。影片由陶虹、郭晓冬联合主

演，监制为贾樟柯。
16日，《陌生》与台湾导演许肇

任作品《甜·秘密》一同入围电影节新
电影国际论坛（简称“论坛”）单元。

本届最佳处女作奖评委由以色
列导演奥伦·莫韦尔曼、新西兰导演
塔基·科昂和英国导演露西·沃克担
任。结果定于2月16日揭晓，获胜
影片的导演和制片人将分享5万欧
元奖金。

本届柏林电影节将于2月7日
至17日举行。截至本月23日，共有
《一代宗师》《巴比伦少年》《明天记得
爱上我》《有人赞美聪慧，有人则不》
《童年的稻田》《玉门》等11部中国独
立制作或参与制作的影片入围。

□柴婧

《甄嬛传》要播到美国去了，私以
为，这事儿是极好的。为啥好？道理
很简单，娘娘为啥不能红过鸟叔？

2012 年，简直就是“鸟叔年”。
从韩国到世界，从潘基文到咱身边
的三四岁小孩儿，谁不会哼两句“欧
巴江南style”？谁不会晃两下“骑马
舞”？这歌真的很好听吗？跟口水
歌有啥区别！鸟叔真的很有内涵
吗？从这歌里还真听不出来！那鸟
叔为啥红了？对，因为推手让他走
向世界了。

曾看过一段英文版的《还珠格
格》，虽然口吐英文的清朝格格让咱

觉得有点儿怪异，但是这完全不妨
碍外国观众对该剧的欣赏啊！

回过头来，咱看看网友们张口
就来的“甄嬛体”，要是大家都认为
剧情不好看，“甄嬛体”岂能红起
来？更别说还有粉丝连看 N 天《甄
嬛传》身体扛不住的新闻，“追剧”比
健康都重要了，剧情能不好？文化
底蕴就更不用提了，怎么说《甄嬛
传》也比《江南 style》有内涵吧！那
么，嬛嬛为啥不能红到美国去？

若是《甄嬛传》能在美走红，让
2013 年成为“甄嬛年”，想必是极好
的。如若不然，能帮喜爱中国文化
的外国友人提高中文水平，倒也不
负恩泽。
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香港女星彭丹甘肃政协开会

1月22日，政协甘肃省第十一届委
员会第一次会议开幕，香港女星彭丹作
为政协委员参加会议。她表示：“希望
能来甘肃做些投资，多拍一些甘肃题材
的影视作品，尤其是主旋律的作品。”

彭丹凭借 20 世纪 90 年代拍摄的
《赌圣 2》《黑金帝国》等香港电影被观
众所熟知。最近，在刚拍完的主旋律
电影《南泥湾》中，她集制片人、导演、
主演于一身。“我觉得现在的年轻人
应该多看主旋律的作品，这样就可以体
会到当年革命先辈的不容易。”她接受
采访时说。

达人秀冠军成广西政协委员

1月21日，政协广西壮族自治区十
一届一次会议开幕，21 岁的“中国达人
秀”2011年度总冠军卓君首次以政协委
员身份参会。

来自农民家庭的卓君此次参会并
未提交提案，他表示最关注广西的动漫
产业，同时希望自己能给广西政协带来一
股清新的参政之风，“虽然其他委员都比
我年纪大，但是他们也需要年轻的心态
啊，多给年轻人一些机会吧”。他还力挺
周星驰说：“撇开巨星的身份，他也有权利
去做政协委员，毕竟有很广的影响力，能
代表民众说话。”


